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MUNICIPIO DE LOJA

ACTA DE PREGUNTAS Y RECOMENDACIONES RECOGIDAS EN EL PROCESO DE 

DELIBERACION PUBLICA DEL INFORME DE RENDICION DE CUENTAS 2024

En la ciudad de Loja, a los cinco dias del mes de julio de 2025, siendo las 

15hl5, en la cancha cubierta del barrio Motupe Central, se reunieron los 

representantes del Consejo Cantonal de Planificacion, delegados de las 

Instancias de Participacion Ciudadana, el representante de la Asociacion de 

Municipalidades del Ecuador (AME), asi como lideres, dirigentes y moradores 

del sector.

Con el objeto de recoger todas las preguntas, sugerencias y recomendaciones 

emitidas durante el proceso de Deliberacion Publica de la Rendition de 

Cuentas correspondiente al ano 2024, en cumplimiento con lo establecido 

por el marco legal vigente en materia de participacion ciudadana y 

transparencia institucional.

El acto se desarrollo conforme al siguiente orden del di'a:

1. Registro y bienvenida a los asistentes.
2. Saludo de bienvenida por parte del Mgtr. Wilman Macao, presidente del 

barrio Motupe Central.
3. Proyeccion de video resumen de la gestion institucional del ano 2024.
4. Intervencion por parte de la Ing. Germania Morales, presidenta del 

barrio 18 de Noviembre e integrante del Consejo Cantonal de 

Planificacion, quien dara a conocer el resultado de la valoracion 

realizada al Informe Narrative de Rendicion de Cuentas correspondiente 

al ano 2024.
5. Exposicion del informe de Rendicion de Cuentas 2024, por parte del Lie. 

Franco Quezada Montesinos, alcalde del canton Loja.
6. Intervenciones de los representantes de la ciudadania y actores sociales 

presentes, en espacio de dialogo abierto con el senor alcalde y su 

equipo de trabajo. Asimismo, quienes lo prefieran podran formular sus 

preguntas o aportes por escrito, utilizando las tarjetas disponibles en 

los stands informativos de cada dependencia municipal.
7. Sistematizacion y recoleccion de preguntas y recomendaciones.
8. Clausura del evento
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Es importante mencionar que el evento de deliberacion publica de Rendicion 

de Cuentas 2024 se llevo a cabo de forma presencial y fue transmitido en vivo 

a traves de diversas plataformas digitales institucionales. Esta modalidad 

hibrida permitio ampliar el alcance del evento, facilitando que mas 

ciudadanos pudieran conocer el trabajo realizado por la administracion 

municipal, asi como formular sus preguntas y sugerencias en tiempo real.

A continuacion, se detallan las preguntas y comentarios recibidos por los 

diferentes canales de participacion: en persona, por escrito mediante las 

tarjetas disponibles en los stands informativos de cada dependencia 

municipal, y a traves de la plataforma digital:

Pregunta de Facebook live.

Preguntas y sugerencias Respuesta

Como parte del plan integral para enfrentar la 

crisis del agua potable en la ciudad de Loja, se 

ejecutara una reingeniena total de las Plantas de 

Tratamiento de Agua Potable, lo que permitira 

modernizar sus sistemas de captacion, 
tratamiento y distribucion. Esta intervencion 

garantizara un funcionamiento mas eficiente y 

sostenible a largo plazo.

1. dQue acciones se van 

realizan para dar una 

solucion definitiva al 
problema del Agua 

Potable en la Ciudad de 

Loja?

Asimismo, se implementaran sistemas de 

monitoreo y automatizacion, que permitiran 

optimizar el uso de los recursos hidricos, detectar 

fallas en tiempo real y mejorar la gestion tecnica 

del sistema de abastecimiento.

A corto plazo, se establecio una coordinacion 

entre la Prefectura y el Municipio de Loja para 

habilitar la captacion El Carmen, que abastece a la 

planta de Pucara. Este sistema se conectara 

mediante una conduccion de emergencia desde 

Tambo Blanco hasta Shucos, lo que permitira 

alimentar el canal Santiago y, con ello, fortalecer 

el suministro hacia la planta y mejorar la
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distribucion del agua a los sectores mas afectados 

de la ciudad.

Estas acciones reflejan el compromiso de las 

autoridades locales por ofrecer soluciones 

inmediatas y estructurales que garanticen el 
acceso continue y seguro al agua potable para 

todos los lojanos.

2. Sr. alcalde Motupe-Cumbe 

necesita ser asfaltado.
Vamos a avanzar paso a paso, pero con 

compromiso firme, se asfaltara la via principal que 

atraviesa el sector, incluyendo Motupe y Monte 

de los Olivos.

Estamos trabajando de forma decidida en este 

proyecto, que beneficia a mas de 800 familias que 

ya cuentan con su vivienda. Ademas, 50 familias 

que perdieron sus hogares estan recibiendo 

ayuda directa mediante el pago de arriendos 

temporales.

3. iPara cuando la 

reubicacion de la gente de 

Ciudad Victoria?

Memos realizado la declaratoria de utilidad 

publica con interes social, lo que nos permitira 

entregar 50 nuevas viviendas habitables para 

reubicar dignamente a las familias afectadas.

En coordinacion con el MIDUVI, estamos 

avanzando en el proceso de expropiacion del 
sector Jipiro Alcazar, con el objetivo de intervenir 

integralmente en la zona. Como parte de las obras 

preliminares, tambien se estan construyendo 

drenes para garantizar condiciones optimas del 
terreno y prevenir riesgos futures.

Estas acciones reafirman nuestro compromiso con 

la seguridad, el bienestar y el derecho a una 

vivienda digna para todas las familias lojanos.
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Deliberacion Publica y Smtesis de Resultados Alcanzados en el proceso de 

Rendicion de Cuentas 2024

Preguntas y Sugerencias Respuesta

1. Sr. alcalde en representacion del 
Sector Occidental, para mejorar 

las condiciones de vida de los 

vecinos solicitamos el 
alcantarillado y limpieza de 

cunetas para el control de las 

aguas.

El sector no cuenta con alcantarillado 

pluvial, y la infraestructura actual de agua 

potable y alcantarillado sanitario presenta 

un estado critico. Por ello, y en el marco de 

la emergencia, se ejecutara el reemplazo 

total de las tubenas de agua potable y 

alcantarillado a lo largo de toda la calle 

Eugenio Espejo hasta Tierras Coloradas.

Esta intervencion es urgente y prioritaria,
ya que todos los barrios del sector se 

encuentran en situacion de emergencia, lo
que exige una respuesta tecnica inmediata 

y efectiva.

En este contexto, se hace indispensable
contar con estudios y disenos 

actualizados, que permitan no solo 

ejecutar obras emergentes, sino tambien 

gestionar recursos ante organismos 

nacionales e internacionales para dar 

soluciones definitivas a las necesidades de 

infraestructura basica en estos sectores.

2. Los fuertes inviernos
destruyeron las captaciones de 

agua de nuestro barrio. "Le 

pedimos nos ayuden a la 

reconstruccion de la captacion

Aunque se trata de una captacion de 

menor caudal, hemos tornado la decision 

de llevarla adelante. Actualmente, 
estamos realizando los estudios tecnicos
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de agua para nuestro barrio 

AGEUL"
necesarios para evaluar su viabilidad y 

funcionamiento.

Ademas, se llevara a cabo un proceso 

integral de saneamiento en toda el area de 

influencia, con el fin de garantizar 

condiciones optimas para su operacion y 

asegurar un abastecimiento seguro y 

sostenible.

3. Senor alcalde, iQue acciones se 

estan realizando con respecto a 

la construccion de los puentes 

que colapsaron meses atras por 

el tremendo invierno que afecto 

a nuestra ciudad?

Ante la emergencia que atraviesa la ciudad 

de Loja, se ha avanzado con la construccion 

de infraestructura vial clave para 

restablecer la conectividad y garantizar la 

seguridad de la poblacion.

Actualmente, se ejecutan las siguientes 

obras:

• Construccion del puente de La 

Argelia
• Construccion del puente en la calle 

Imbabura
• Instalacion de alcantarillas en zonas 

criticas

Estas acciones beneficiaran directamente a 

toda la ciudadania, al facilitar el acceso a 

servicios basicos, mejorar la movilidad y 

reactivar las actividades economicas y 

sociales en la ciudad y sus alrededores.

4. Nuestra ciudad esta atravesando
Ante la grave crisis de desabastecimiento 

de agua potable que afecta a varies barrios 

de la ciudad de Loja, producto de las 

intensas lluvias que ban superado la 

capacidad de respuesta del sistema, se ban

por una fuerte crisis de recurso 

basico para vivir como es el Agua 

Potable, con mas del 70% de 

barrios desabastecidos por la 

planta de Tratamiento de Agua
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registrado cinco rupturas en las principales 

lineas de conduccion.
Potable de Carigan. <LQue obras 

emergentes se ban realizado 

para dar una solucion precisa y 

de raiz al problema del Agua 

Potable en la Ciudad de Loja?

Frente a esta situacion, se esta trabajando
de manera coordinada con la Prefectura 

de Loja, lo que ha permitido habilitar el 
canal de Santiago como una medida 

urgente para contribuir al restablecimiento 

partial del suministro.

Paralelamente, se realiza un esfuerzo 

tecnico y operative para recuperar la 

calzada vial afectada, y se continua con el 
abastecimiento mediante tanqueros,
priorizando los sectores mas criticos de la 

ciudad.

En este contexto, hoy se ha declarado la 

emergencia del canton Loja, en los 

ambitos de vialidad, agua potable y 

vivienda, lo que permitira agilizar procesos 

tecnicos, administrativos y financieros para 

implementar soluciones inmediatas y 

sostenibles.

Con una inversion de $985,154,78 USD, se 

ejecutaron obras de mejoramiento en 

infraestructura basica y dotation de 

servicios en varios barrios urbanos 

perifericos y sectores rurales, beneficiando 

directamente a numerosas familias y 

fortaleciendo el desarrollo territorial.

5. iCual ha sido el monto invertido 

en Alcantarillado Sanitario para 

la ciudad de Loja y en que 

barrios se ban intervenido?

Los sectores beneficiados fueron: Jipiro 

Paraiso, "Vivienda de Interes Social 
Carigan Alto", San Jose, Concepcion y San 

Lorenzo de parroquia Carigan, Apangora 

de Colinas de Motupe, Calle Garcia 

Moreno en la parroquia Chuquiribamba, 
Barrio Culebrilla en la parroquia El Cisne y■ ' Bollvji n> Antonio Erju*r)Otrn
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El Carmen en la parroquia Malacatos (5
km)

Como intervenciones adicionales estan los 

12 barrios urbanos, en donde se ejecutaran 

obras de cambio de tuberia, mejorando el 
sistema de agua potable y alcantarillado, 
sitios donde se intervendra integralmente 

todo el sector, optimizando la red de 

servicios basicos.

Este proyecto forma parte del compromiso 

por mejorar la calidad de vida en las 

parroquias rurales, priorizando el acceso 

equitativo a servicios esenciales.

6. En la presente administracion se 

ha priorizado los deportes y 

actividades fisicas, por ello 

quisiera conocer ien que lugares 

se ha construido cubiertas para 

canchas deportivas y cual ha 

sido el monto invertido en este 

rubro?

La inversion en el ambito deportivo es una 

prioridad para nuestra administracion. 
Estamos convencidos de que el deporte 

promueve salud, disciplina y cohesion 

social, por lo que hemos trabajado desde 

dos frentes: la planificacion tecnica y la 

ejecucion de obras.

Nuestro compromiso es seguir impulsando 

el desarrollo deportivo como una polftica 

publica permanente al servicio de todos los 

lojanos.

En las areas verdes hemos construido 

cubiertas a las canchas, asi como tambien 

baterias sanitarias, asi por ejemplo: 
Cubierta y adecentamiento de la cancha de 

uso multiple del barrio Motupe Central y 

en la parroquia Chantaco. Baterias 

sanitarias en la casa comunal del barrio 

Epoca, Colinas Lojanas y Buenos Aires.
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Con un monto aproximado de $ 170.000 

USD.

Durante el ano 2024 se han venido 

ejecutando diversos proyectos orientados a 

mejorar la vialidad en los sectores urbanos 

de la ciudad de Loja.

Culminamos y cancelamos la 

pavimentacion de:

Av. 8 de Diciembre desde el ingreso a 

Sauces Norte, hasta el ingreso al 
Cementerio de Motupe, Calles del Parque 

Industrial de la ciudad de Loja y Calle Juan 

de Dios Maldonado del barrio Union Lojana 

y la pavimentacion de la Av. Santiago de las 

Montanas entre la calle Daniel Alvarez 

Burneo y calle Guayaquil.

Sin olvidar que, en 2024, pavimentamos el 
Centro de Transferencia Comercial 
Mayorista de Loja - Puerto Seco, en 

coordinacion con CEDES.

7. Con respecto a la vialidad en la 

ciudad de Loja, la Direccion de 

Obras Publicas dQue obras esta 

realizando para solventar estos 

diversos problemas en la 

ciudad?

8. Pedimos que, los estudios y 

procesos se realicen bien y no 

demoren, pedirles a los jefes 

que se tiene que completar bien 

la documentacion ya que 

estamos frente a un Consejo 

Cantonal adverse que no apoya, 
vemos falencias en los 

departamentos, OOPP le hace 

falta mejorar, Planificacion tiene 

que mejorar, asesorar, priorizar 

barrios de la periferia y fomentar 

el turismo.

Estamos trabajando en la conformacion de 

equipos tecnicos y la correccion de errores 

historicos en la gestion municipal. Durante 

anos, el Municipio no conto con una 

planificacion adecuada ni con presupuesto 

destinado a estudios y disenos tecnicos, lo 

que limito la posibilidad de ejecutar obras 

con vision de largo plazo.

Hoy, estamos revirtiendo esa realidad, 
conformado

multidisciplinario que trabaja con 

responsabilidad y criterio tecnico para
planificar correctamente cada proyecto y

Memos un equipo
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garantizar soluciones sostenibles para la 

ciudad.

reafirmamosAsimismo,
compromiso con la ciudadania y con el 
turismo: haremos el mejor esfuerzo para 

que el proximo festival este a la altura de 

lo que Loja merece, integrando cultura, 
organizacion y gestion responsable.

nuestro

9. El barrio Sauces Norte cuando se 

cambiara el alcantarillado ya 

tiene 35 anos.

Queremos informar a la ciudadania que ya
contamos con los estudios y disenos 

tecnicos finalizados, lo que nos permite 

avanzar con la gestion de financiamiento 

ante el Banco de Desarrollo del Ecuador 

(BDE) para la ejecucion de las obras.

Paralelamente, estamos realizando una 

evaluacion integral de todos los barrios de 

la ciudad, con el fin de identificar las zonas 

mas criticas y priorizar las intervenciones.

En este proceso, el sector Sauces Norte ha 

sido identificado como un punto 

estrategico, por lo que sera priorizado 

dentro del plan de accion municipal,
garantizando soluciones concretas y 

sostenibles para sus habitantes.

10. Senor alcalde usted tiene que 

terminarsu gestion, quiero 

agradecerle por nuestros barrios 

de Salapa, tenemos mas de 1600 

hab., quiero pedir camaras de 

seguridad.

Reafirmamos nuestro compromiso con la 

comunidad de Salapa. Proximamente, 
ubicaremos camaras de vigilancia 

estrategicamente para fortalecer la 

seguridad y proteger a todos nuestros 

habitantes.
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11. Los moradores del barrio Salapa 

deseamos poner en su 

conocimiento el problema que 

enfrentamos con el sistema de 

alcantarillado en nuestra 

comunidad. Actualmente, en un 

tramo de dos cuadras, el agua 

residual se esta filtrando, 
afectando directamente la 

calidad de vida de nuestras 

familias

El cambio del sistema de alcantarillado se 

realizara en convenio con ustedes, 
aprovechando que ya contamos con los 

estudios y disenos finalizados. Esta obra 

incluira la intervencion en la zona de la 

capilla, asi como el tramo desde Sauces 

Norte.

El proyecto contempla el reemplazo 

integral de la tuberia de alcantarillado y 

de la red de agua potable, con el fin de 

mejorar la infraestructura sanitaria y 

garantizar un servicio eficiente y seguro 

para la comunidad.

Memos sido atendidos por los 

jefes
quienes ya se les ha planteado 

nuestra solicitud de que el 
nuevo sistema de alcantarillado 

se ejecute por la via publica, 
como una solucion tecnica 

viable.

departamentales, a

Asimismo, solicitamos el apoyo 

en la construccion de las veredas 

y en la gestion de un convenio 

de cooperacion bajo el esquema 

de 50% aporte de los moradores 

y 50% por parte del Municipio 

de Loja, como se ha hecho en 

otros sectores.
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Una vez procesadas las sugerencias y recomendaciones ciudadanas, siendo las 

18H30, firman en unidad de Acto.

2

Lic/Germania Morales Armijos
Integrante del Consejo de Planificacion

Lie. Franco^ijuezada Montesinos
Alcalde del Canton Loja

Vi
{

aeao/5uezada
/

Mgtr. RSfrur^Guarnizo yaTdivieso
Integrante deKonsejo de Planificacion

Mgrt. Wil
Integranteilel Consejo de Planificacion
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FIRMA DEL ACTA AL FINAL DEL EVENTO DE DELIBERACIÓN PÚBLICA RC 2024: 
 

 

 

 
 


